

En entrevista, Carolina del Ángel, presidenta de la Comisión de Debates del IECM, habló sobre los 51 debates que se realizarán en la capital. (2021-04-20), Canal 8.1 Octava, De una a tres, Luisa Cantú, (Entrevista) - 13:18:00, Duración: 00:07:21 Precio \$0.00

LUISA CANTÚ, CONDUCTORA: Vamos con la información electoral, y por cierto, aquí el Instituto en esa materia va a organizar 51 debates para que todas las personas que aspiran a un puesto de elección popular puedan expresar y hacer llegar a la gente sus propuestas. Para platicar al respecto le agradezco mucho la comunicación a Carolina del Ángel, ella es precisamente la presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Presidenta, gracias por su tiempo y otra vez buenas tardes.

CAROLINA DEL ÁNGEL, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DEBATES DEL IECM: Hola Luisa, muy buenas tardes, gracias a ti y a tu auditorio, que nos permiten hablar de este tema tan, tan importante para la ciudadanía.

LUISA CANTÚ: Sin duda. A veces olvidamos los debates en las elecciones intermedias y se nos olvida la importancia que tiene, por ejemplo, un Congreso local o una alcaldía, ustedes van a hacer que todas y todos tengan que debatir, nos puede contar un poco de estos 51 debates que va a haber en el mes de mayo.

CAROLINA DEL ÁNGEL: Claro que sí, pues mira, este Instituto, desde que la norma electoral obliga para algunos debates, en la Ciudad de México hemos procurado que esto que es una obligación sólo para algunos cargos, sea una realidad para todos y cada uno de los cargos de elección popular que se eligen en la Ciudad de México. En esta ocasión estamos hablando de la renovación de 16 alcaldías y de 33 diputaciones, cada una de estas tendrá su debate pero además tenemos dos modalidades de diputaciones diferentes, la de mayoría y la de representación proporcional, así es que será un debate más para las candidaturas de representación proporcional y uno más para una figura nueva en esta ciudad que se va a elegir por primera vez en la historia de la Ciudad de México una diputación migrante, entonces también van a debatir las personas que están buscando este escaño migrante al Congreso, en total, como bien decías tú, 51 debates que se van a llevar a cabo entre el 28 de abril y el 28 de mayo, estamos hablando de un mes intenso en donde vamos a tener estos 51 debates para que la gente pueda saber de viva voz la propuesta de las candidaturas y saber cómo se contraponen unas con otras.

LUISA CANTÚ: Me imagino que por ser estos tiempos de pandemia va a haber alguna adaptación para que sea un esquema mixto, digital y presencial, va a ser todo digital, todo presencial, ¿cómo los están planteando?

CAROLINA DEL ÁNGEL: Pues de entrada los lineamientos que aprobamos es para privilegiar la cuestión digital, la cuestión a distancia, pero estamos en este fin de semana determinando si existe espacio suficiente para que los de alcaldías puedan realizarse en un foro presencial, todo va a estar en qué, que las condiciones del foro permitan la sana distancia de al menos dos metros y el espacio lo suficientemente amplio, y en segundo lugar que las condiciones sanitarias en la ciudad no cambien, esperemos y no, parece que ha bajado un poquito la cuestión de los contagios, entonces eso nos ayuda a mantener esta opción como viable pero no obligatoria, las candidaturas que decidan debatir desde sus hogares o desde sus oficinas pues serán bienvenidas, entonces nuestra modalidad más bien pretende ser mixta, pero todo a través de una plataforma digital, y bueno, es importante que sepan que todos los debates se van a subir a un satélite para que cualquier televisora,

la octava y cualquier otra, puedan bajarlos y transmitirlos en tiempo real o en cualquier otro momento, cualquiera de ellos o todos, o los que consideren de mayor relevancia, esa finalidad es la que tenemos para que pueda ser difundido en todos lados los debates.

LUISA CANTÚ: Correcto, hay que enfatizar mucho en esto, como bien dice, hay que sumarnos desde los medios y desde la ciudadanía a presionar a quienes buscan gobernarnos, a que nos tengan buenas propuestas. Quería preguntarle precisamente quién o cómo se va a hacer la moderación, se va a dividir cada debate en bloques estratégicos, temas de salud, de seguridad, va a ser libre, a criterio de quienes moderen, ¿cómo va a ser el formato que ya están planteando?

CAROLINA DEL ÁNGEL: Los formatos varían muy poco respecto de los que son de diputaciones a los que son de alcaldías, el formato, las preguntas sí, las preguntas van enfocadas a cada cargo específico, porque no es lo mismo buscar una alcaldía que buscar un escaño en el Congreso de la ciudad. Los temas se hizo desde la Comisión de Debates se hace una propuesta de temas, ya se aprueba esa propuesta de temas y se manda a cada uno de los órganos desconcentrados, a cada uno de los 33 consejos distritales, para que ahí por consenso las candidaturas decidan los temas, las preguntas, no las preguntas se elaboran desde las oficinas del Instituto y sólo se harán del conocimiento de la persona moderadora.

Importante que lo que queremos hacer es una moderación activa, en donde ustedes saben, la persona que modere, si bien no es protagonista del debate tampoco es una persona que simple y sencillamente pase el uso de la voz, sino que se entre el debate en la finalidad, que es responder la pregunta sobre las temáticas que elijan en cada uno de los distritos y en cada uno de las cabeceras de demarcación para cada uno de los debates.

No tenemos, la lista de temas es muy grande y de ahí se acotarán a dos temas para alcaldías y para diputaciones, y bueno, también que sepan que las juventudes van a participar en estos debates, las juventudes están haciendo también preguntas, juventudes y niñez para las candidaturas. Entonces se va a ver reflejado también en estos debates.

LUISA CANTÚ: Pues que bueno, porque se ha visto mucho a nivel federal y a nivel local este cambio que ya no sólo dar la palabra, como bien decía, sino de evitar que se echan la bolita y más bien que se enfoquen en las propuestas, que es lo que les atañe a la hora de los debates. Presidenta... dónde se revisa la cronología, es decir, dónde consulta la gente específicamente su alcaldía, hay una página, hay algún "flyer" que ya estén distribuyendo.

CAROLINA DEL ÁNGEL: Claro que sí, bueno, toda esta información está en el portal del Instituto electoral de la Ciudad de México, es importante que lo sepan, ahí tenemos toda la información correspondiente, pero también para quienes gustan más de las redes sociales, el Instituto Electoral, desde el día que se aprobaron la semana pasada este calendario sacó algunas imágenes en Twitter, en Facebook, en nuestras redes sociales, para que puedan verlo de manera práctica en una pequeña infografía, pero si alguien quiere conocer más a fondo los temas, el calendario como tal, la discusión que se dio, todo está en la página del Instituto electoral de la Ciudad de México, en el apartado del proceso electoral de estas elecciones, ahí está todo, pero sí facilitamos la comprensión de los documentos, más bien sintetizarlos en infografías que están en redes sociales.

LUISA CANTÚ: Pues por ahí las estaremos compartiendo, ya no le pregunto más de las personas moderadoras y de los temas, porque sabemos que también la idea es que las y

los candidatos no sepan ni tengan posibilidades de adelantarse, entonces bueno, ya nos estaremos enterando a partir del 28 de abril. Gracias nuevamente presidenta y bienvenidas siempre a este espacio.

CAROLINA DEL ÁNGEL: Muchísimas gracias, Luisa, a ti y a tu auditorio y que tengan muy bonita tarde.

LUISA CANTÚ: Igualmente, muchas gracias

IVS